



Erlangen, 06.01.2023

Unser Jahresrückblick

Liebe Siedler,

was war das für ein Jahr 2022. Der im Februar 2022 begonnene Krieg in der Ukraine ist sehr bedrückend und geht nicht spurlos an uns vorüber. Die Energiekrise stellt für viele Privatpersonen und Unternehmen eine Herausforderung dar, ebenso wie die hohen Teuerungsraten. Die Hitze und Dürre im vergangenen Sommer sowie die zunehmenden Naturkatastrophen (vgl. die Überschwemmungen z.B. im Ahrtal) lassen sorgenvoll in die Zukunft blicken. Ein gesellschaftliches Miteinander ist wichtiger denn je und Vereine wie wir können einen Beitrag dazu leisten. Und so sind wir froh, dass wir sehr viele Veranstaltungen im Jahr 2022 durchführen konnten, denn vor zwölf Monaten hätte niemand gewagt vorauszusagen, wie sehr uns Corona weiterhin einschränken könnte. Hier nochmal alles im Rückblick.

Leider musste zu Beginn 2022 erneut wegen der Corona-Pandemie unser liebgewonnenes gemütliches **Drei-Königs-Kaffee-Kränzchen abgesagt** werden.

Am 18. März hatten wir unsere **Jahreshauptversammlung**. Der Bezirksvorsitzende unseres Dachverbandes Verband Wohneigentum, Herr Reinwald, berichtete über Aktuelles aus dem Verband. Unsere Mitgliederanzahl konnte leicht erhöht werden, obwohl uns auch einige Mitglieder in 2021 für immer verlassen mussten.

Durch die Wetterkapriolen wurden wir gezwungen unseren **Tag der Offenen Tür** mit der am 8. Mai stattfindenden **Gartenbörse** zusammenzulegen. Dies hat sich als glückliches Zusammentreffen erwiesen. Bei wunderschönem Wetter, ausreichend vorhandenen Spielen für unsere kleinen Gäste sowie dem Angebot günstiger Gemüsepflanzen und v.a. vielfältiger Ableger und Stauden unserer Mitglieder wurden wir auch von einigen neuen Mitgliedern besucht.

Am 28. Mai kamen ca. 20 Mitglieder zusammen, um an unserer **Familienwanderung** „Rund um den Dechsendorfer Weiher“ teilzunehmen. Ein Natur-Bingo für die Kleinen fand seinen Höhepunkt bei einer kleinen Brotzeit am See.

Am 1. + 2. Juli folgten dann unsere **CO2-Informationen-Tage für nachhaltige Heizungs- und Energie-Anlagen**. Bei Vorträgen von der ESTW, Firma Reh, Firma SonnenPV informierten sich zahlreich erschienene Mitglieder über die Möglichkeiten eines Umbaus der Heizung für eine bessere CO2 Bilanz. Am zweiten Tag besuchten einige Mitglieder vier verschiedene moderne Heizungsanlagen bei Eigentümern in der Stadtrandsiedlung. Herzlichen Dank nochmal an diese Mitglieder für die Unterstützung. Die Initiative wurde auch von der Stadt Erlangen über das Klimabudget gefördert.

Ein weiterer Höhepunkt war unser beliebtes **Grillfest**, welches am 09. Juli stattfand. In einem Festzelt, das nun auch in unseren Besitz übergegangen ist und gerne gegen Gebühr ausgeliehen werden kann, fanden eine hohe Zahl von feiernden Siedlern, Alt und Jung, Platz und plauderten und sangen bis spät in den Abend unter musikalischer Begleitung.

Nach der Sommerpause wurde dann am 10. September eine **Tagesfahrt nach Würzburg** unternommen. Nach einer kurzweiligen Stadtrundfahrt bestiegen die Siedler ein Schiff nach Veitshöchheim. Von dort wurde die Heimreise angetreten.

Siedlervereinigung Erlangen Stadtrandsiedlung e.V.

Vorsitzender
Siegfried Kumpf
Damaschkestr. 4
Tel.: 09131/47911
E-Mail: siegfried.kumpf@gmx.de

Stellv. Vorsitzender
Anni Hauenstein
Adam-Kraft-Str.. 20
Tel.: 09131/45373
E-Mail: -----

Kassier
Peter Wiener
Peter-Vischer-Str. 13
Handy: 0173 7072442
E-Mail: pewiener@outlook.de



Am 8. Oktober fand wieder unser **Garagenflohmarkt** statt. Bei über 60 teilnehmenden Garagen (Mitglieder und Nichtmitglieder) wechselten wieder viele Gegenstände ihren Besitzer.

Am 27. Oktober hat auf unsere Einladung hin die Polizei im BSC einen **Infoabend zum Thema Einbruchschutz** durchgeführt. Auch diese Veranstaltung stieß bei einigen unserer Mitglieder auf Interesse.

Unsere jährliche **Kranzniederlegung am Kriegerdenkmal** am Volkstrauertag, dem 13. November, umfasste neben dem Gedenken an die Opfer der beiden Weltkriege auch das Gedenken der Kriegsoffer in der Ukraine. Wir alle hoffen, dass dieser Krieg bald endet.

In einem prachtvoll geschmückten Siedlerheim, fand am 27. November unsere **Adventsfeier** statt. Fleißige Hände haben geschmückt und gebacken um den Anwesenden einen schönen Adventsnachmittag bei Glühwein, Kaffee, Plätzchen und Kuchen zu bieten.

Der letzte Höhepunkt war am 10. Dezember unsere **Weihnachtsfeier**. Mit Gesang wurde ein schöner Weihnachtsabend eingeleitet, der mit der immer wieder beliebten Tombola endete. Die 150 Gewinne kamen bei den rund 60 anwesenden Gästen gut an und leiteten die Weihnachtszeit ein.

Als Vorstand halten wir zudem unterm Jahr engen **Kontakt zu unserem Dachverband**, in dem unser Kassier Peter Wiener nun eine aktive Funktion übernommen hat. Weiter halten wir **Kontakt zum Stadtteilbeirat und zur Stadt Erlangen**. So engagierten wir uns bei den Planungen zum **Umbau des Damaschkespielplatzes** und haben im Auftrag der Mitgliederversammlung den Antrag zur **Entsiegelung des Damaschkeplatzes** beantragt. Mit Erfolg, denn immerhin ist der Damaschkeplatz in die Kategorie 1, vordringlicher Umbau, eingestuft worden. Leider gibt es hierfür aber noch keinen Zeitplan und es könnten noch ein paar Jahre ins Land ziehen, bevor etwas passiert. Ein weiteres Thema, mit dem sich der Vorstand befasst hat und das im Stadtteilbeirat diskutiert wurde, war die **Verkehrsbelastung und die Möglichkeiten einer Verkehrsberuhigung der Schallershofer Straße**. Eine weitere wichtige Information aus 2022 ist, dass immer eine Straßenbreite von 3,05m (ab Bordstein bzw. Zaun) aus Brandschutzgründen (Feuerwehrdurchfahrt) freigehalten werden muss. V.a. in **den schmalen Seitenstraßen ist damit das Parken für breite Autos ein Problem** bzw. nicht möglich. Wir bleiben weiterhin in diesen Gremien an den Themen, die die Siedler angehen, dran und bringen gerne, und auch auf Ihre Anregung hin dort die Interessen der Siedler voran.

Ein aktives Jahr ist zu Ende gegangen und dies war nur möglich mit den vielen unterstützenden Mitgliedern in unserem Verein. Herzlichen Dank an allen fleißigen Helfern und Helferinnen. Für jedes Mitglied das sich in 2023 einbringen möchte sind wir jetzt schon dankbar.

Am 10. März 2023 ist unsere nächste Hauptversammlung inkl. Neuwahl der Vorstandschaft und wir freuen uns schon jetzt auf eure rege Beteiligung, eure Ideen für 2023 und über Kandidaten für die Vorstandswahlen.

In diesem Sinne sehen wir gespannt auf das Jahr 2023 mit unseren Veranstaltungen und sind guten Mutes angesichts eurer Beteiligung und Unterstützung.

Ihre Vorstandschaft